
进来聊聊吧

大事小事烦心事新鲜事

092018年1月25日 星期四
主持人：程轶华 编辑：吕育才 电话：87138753 QQ:138600110 Q Q去来

主持人：
别看厕所小，这里能反映出人的文明

程度。为方便市民，现在的公厕都是免费
开放的。然而背着身子随地撒尿、捂着鼻
子无奈如厕等窘相仍在不断上演。你是否
有过这样的经历？对于改变如厕陋习，你
有什么建议？
兔子：

其实，现在一些公厕的设施比较好的，

保 洁 工 作 也 比 较 到 位 ，应 该 是 比 较 干 净

的。但因不自觉的人太多了，大家权当公

厕只是“公厕”，甚至还有人破坏公厕公共

设施，如果始终持有种想法，再好再干净

整洁的厕所也会变脏变臭的。

天魅：
感觉位于人流量大的地方的公厕往往

脏乱一些，譬如休闲广场、车站这些地方，

主要是使用者素质参差不齐。

BBK你：
对于如厕陋习，有一个是我坚决忍受

不 了 ：一 些 人 上 了 大 号 不 冲 水 。 原 本 的

“方便之地”却让人难解方便！

红青菜：
文明如厕就在举手之劳，上完厕所按

一下冲水按钮，洗完手关一下水龙头，扔

垃圾进纸篓，痰吐到便池里或者吐纸上扔

垃圾桶里，这些都是简单小事，关键就看

你想不想这样做。

弯弯：
有的时候不是不想冲，是上完大号才

发现没水冲，我就亲身经历过的。当时我

只能红着脸匆匆闪人。

追风的猪头：
现在公厕免费开放，进一步方便了大

家。作为外来游客对一个城市形成“第一

印象”的地方，厕所文明硬件固然重要外，

更为重要的是人的“软件”。要让每个人

都文明如厕，还需要多呼吁、多宣传，从点

点滴滴的引导做起。

DANDELION：
在外的一次如厕经历，让我有了心理

阴影。记得我推开一道道厕所门，都是同

一幅场景，地面上全是一口口的痰，马桶

里粪便堆积如山，甚至溢出。

工藤小兰：
文明还是要看人的。如果碰上不文明

的人，饭店、咖啡厅这些地方也会遭殃。

红枫叶：
实在是想不通，有些人怎么就不愿意

多走几步，而是直接在绿化带边上撒尿。

还有，一些妈妈教育孩子的方式不对，想

大小便应当带着孩子去厕所，而不是当街

解决。

J鼠：
谁会在自己家里上完厕所后不冲水、

随意乱扔垃圾，或者洗手后不关水龙头？

很多人就是认为这东西不是自己的，因此

可以随意对待、随意破坏，这是一种自私

的表现。加强教育，促使人们转变观念才

是解决办法的关键。

我愛伍埖肉：
看 到 一 些 女 厕 所 门 前 常 常 是 排 长 龙

的。以后规划建造公厕时候，应该考虑女

性的需求，合理增设。另外，可以参照飞

机上的卫生间，亮灯提示等候人员，显示

蹲位有无人员的情况，避免造成尴尬。

主持人：
市民自身也要提高社会道德意识，如

果你希望别人留给你的洗手间是洁净的，

那也请你留给别人洁净的洗手间。

对于改变如厕陋习
你有什么好建议

racy：
我在城南的一家游泳馆充了 2000 元的

卡，结果才使用了一次，游泳馆就换成了另
一个老板。前老板电话不接，还把我们办过
卡 的 会 员 的 微 信 拉 黑 ，使 得 我 们 无 法 找 到
他。
主持人：

每个人的手头都或多或少有那么几张预

付 卡 ：健 身 卡 、理 发 卡 、美 容 卡 、按 摩 卡 等

等。办的这些卡到底是给你省钱，还是浪费

钱了呢？有没有遇到像网友一样受骗经历

呢？

一声问候：
办了一张健身馆三年会员卡，过了三个

月老板跑路了；办了一张洗车充值卡，过了

两个月洗车店改烧烤店。我有以上的真实

经历，从此再也不信这套了。

随风飘逸：
商家是利用人们贪图小便宜的心理。办

卡可以优惠，消费者往往容易被眼前利益所

迷惑。办理会员服务之后，刷卡消费可能会

导致消费者不合理消费。不理性的消费对

消费者来说就不一定是优惠了。有的甚至

以“换老板”为由，拒绝继续为消费者提供优

惠服务，使会员卡变为一张废纸。

龙门客栈：
现在很多商家都喜欢用这一招，利用会

员卡迅速“套钱”，通过这种优惠圈定一批又

一批固定的消费者。

乐一乐：
我和老公在消费上面都是很理智的人，

刚才仔细回想了一下，我们在使用的预付卡

时没有踩过雷，反而是方便了生活也省了不

少钱。

意念：
理发店的储值卡虽然是 8 折、9 折优惠，

但通常要求一次性充值 500 元以上。饭店的

折扣卡一般也有首次消费底线，达到一定数

额 才 能 享 受 优 惠 ，而 且 酒 水 不 在 折 扣 范 围

内。因此折扣没有想得那么多。

一闲：
美 容 院 的 推 销 员 向 我 推 销 一 种 优 惠 套

餐，说只要在这家美容院做美容，可以享受

全线 8 折的优惠。我考虑到自己的针灸减肥

疗程还有很多，就办了这种套餐，充值 1000

元。可是下一次去消费时，服务员却说这种

优惠套卡只能在一次性消费 500 元以上才能

使用。与服务员理论的时候，她却指着优惠

卡 上 的 一 行 小 字 ，最 终 解 释 权 归 美 容 院 所

有。我只能无语了。

一枝独秀：
这和个人消费习惯有关，看是不是经常

性消费。如果一年只消费几次，我肯定不会

办理的。说到办卡，之前看到一则新闻，主

要说健身房、发廊的经营，大部分收入都来

自办卡年费收入。

充了2000元的游泳卡没几天就没用了
你觉得办充值卡是省钱还是浪费钱

在外就餐的人越来越多
你愿意在吃饭前排队等待吗
主持人：

俗话说：“民以食为天。”吃饭是我们每
个人每天必须面对的事。随着人们生活水
平的提高，在外就餐的人也越来越多。而在
外就餐，免不了排队等吃饭。如果你是其中
的一位食客，你愿意排队等吃饭吗？你能忍
受的等待极限是多久？欢迎大家都来说说
吃饭排队那些事。
汪同学600：

大凡农村上岁数的人，都曾在大队食堂

排队吃过饭。现在大家生活条件好了，吃饭

还是逃不掉要排队，不过意义不一样了。有

些人追星，他们是“追食”，总之习惯就好。

上官英子：
15 分钟内我是可以接受，前提是真的好

吃。等几个小时，或是因为新店开张打折优

惠而排队的，我是不会瞎凑热闹的，还不如

趁平时人少的时候好好地去吃一顿。在我

看来，无论是多好吃的东西，等的时间久了，

吃下去的感觉总是会打折扣的，所以为了生

活品质着想，排队这事，我是敬而远之的。

yy大人：
每年苹果手机出来的时候，很多果粉都

会去排队，甚至还有人提前一夜就搭帐篷睡

在店门口。其实上市后一两月，我们在普通

商店也能买到了，但是为什么他们还要排？

因为是热爱。吃饭排队也差不多，无论是新

店开张，还是王牌老店，愿意排队，甚至是排

长队的人，内心里对美食、对生活的热爱程

度一定比其他人高。就算等了很久才吃到，

那也是“爱的代价”。

马小小小贱：
我 觉 得 除 了 少 数 几 个 饭 店 的 忠 实 粉 丝

外，吃饭排队的人大多还是凑热闹，是他们

的好奇心在作祟。有些商家开张，利用微信

朋友圈转发可以优惠或免费吃，大家都没吃

过，就都去吃了，排队是免不了的。这纯粹

就是贪小便宜加从众心理在起作用。开业

的热闹劲一过，排队的人就没有了。为饭店

的一个噱头过去折腾自己，实在没必要。

祝君好Anson：
我是个急性子的人，排队最多会等半小

时，如果再等多就是煎熬了。现在饭店排队

流行先取号然后旁边等，搞得好像是到银行

取钱似的。等太久我觉得是浪费时间，还不

如等下一次人少的时候再去。

不被左右而左右：
正常的排队我是没兴趣的，还不如在家

吃饭来得舒服。不过话说来，要是哪个饭店

门口几天甚至几个月会出现排队现象，这倒

是会激起我的好奇心。能长时间吸引顾客，

恐怕不是一时的优惠能够做到的，一定是有

过人之处，这时候排队就有意义多了。

南宫女子Lmin：
排过最长的队是为了吃一家韩国烤肉，

我在店门口整整等了 3 小时！这么长时间都

快赶上看世博会了。其实我觉得吃饭排队

是你情我愿的事，想第一时间吃到最热门的

美食，总归是要付出点代价的。

不吃丝瓜的喵：
在我市，吃饭排队往往只有在饭店刚开

业时才会出现，而在杭州、上海等大城市的

一些知名餐厅，食客们在门口呆上一两个小

时 再 吃 饭 的 现 象 是 很 平 常 的 。 在 有 些“ 吃

货”看来，餐厅门口有没有人排队还是检验

这家餐厅是否受欢迎的标准之一。所以，为

了心中的美食，我还是会继续排我的队，让

别人说去吧！

主持人：
从现实角度看，吃饭排队的确是件挺无

奈的事，但是能否拉住吃饭人的心也是一门

学问。


